学年

## 魂知輪

令和6年 12 月 20 日 第 37 号 小代中学校3年生 発行者:梅谷俊平

## 「意味のないもの」は無い

今はコードレスクリーナーが主流になってきました。小代中の音楽室の床は、ほうきで掃けないので掃除機が置いてあります。ただ、コードレスではなく、プラグをコンセントに挿すタイプの掃除機です。コンセントが数ヶ所あり、掃除機のコードを伸ばしても、一度には全体を掃除することはできません。もっとコードが長ければいいのになと、思いながら赤いテープが見えるまでコードを引っ張って掃除をしています。

さて、みなさんは、赤いテープが何を表しているかは知っていると思います。

『もうこれ以上のばさないでください』という意味ですね。では、黄色いテープは何を表しているかわかりますか?イメージとして、赤と黄色ですから、信号と感覚が重なるのではないでしょうか。『もうすぐ赤いテープ見えまっせ~!』という注意を促すものだと私はずっと思っていました。でも、そこまで勢いよくコードをのばす人なんていないですよね。大体ゆっくりのばせば、黄色いテープなんか無くてもいいんじゃないかなと、ずっと思っていました。ふとした時、インターネットの記事で「黄色いテープの本当の意味」という興味を引くタイトルにつられ、詳しく読んでみました。すると、

『少なくともここまでは出してください』というサインだったのです。みなさん、知っていましたか?出さずに使うと、熱がこもってコードが焼けてしまう可能性があるからだそうです。

やはり、何事にも意味はあるんですね。

『これにはどんな意味があるのだろう?』と、興味を持ち、疑問に思い、その 疑問を解決するために学習し続けることが大切ですね。

## 私にとっての『チキンライス』とは…

- ・物をあげたり、旅行に連れて行くということが、親孝行のような気がするけれど、親のことを思って行動してあげたり、感謝を伝えることも親孝行なのかなと思いました。
- ・親にはしっかりと感謝しないといけないと思いました。やっぱり最後は お金よりも思い出のほうが大事だと思いました。
- ・親孝行は、親に今まで育ててきてもらったお礼をするものだと思う。
- ・親孝行は、親が将来年を取った時に、自分が子供の頃にしてくれたように支えることだと思います。
- ・親孝行は、元気に過ごして感謝を伝えること。思い出の味は大人になっても変わらないんだなと思いました。
- ・親孝行は何?って考えるのも親孝行なのかもしれないけれど、やっぱり 行動に移さないと思いは伝わらないと思いました。
- ・子どもなりに親のことを考えていることが親孝行なのかなと思いました。
- ・お金を自分で稼げるようになった時に恩返しをすることだと思います。

道徳で『家族の深い愛情・家庭生活の充実』をテーマに、「チキンライス」という歌を題材に授業をしました。

「外食をして、好きなもの頼んでいいよ、と言われたら何を頼みますか?」という質問から始まり、「あなたが考える親孝行とは何か?」というゴールを目指しました。全員の振り返りシートを親の立場と子の立場の両方の視点から読ませていただきました。心温まる文章が多く、紹介させていただきます。